

## Thomas Cook à la rescousse

Qui, parmi les touristes du monde entier, n'a jamais eu recours à l'agence Cook, qui va, dit-on, s'amalgamer avec la Compagnie internationale des Wagons-lits ?

Le fondateur de cette entreprise, Thomas Cook, jouissait en Angleterre d'une confiance illimitée comme le prouve l'anecdote suivante :

En août 1898, Lord Dufferin, alors ambassadeur de Grande-Bretagne en Turquie, conçut le projet de retourner à Londres en s'arrêtant, pour les visiter, dans les différents pays riverains de la Méditerranée.

Il télégraphia à Cook pour le prier de tracer l'itinéraire du voyage et de lui servir personnellement de guide.

Quelle ne fut pas la surprise du noble marquis en recevant cette réponse :

— J'escorterais avec grand plaisir Votre Excellence, si je n'étais occupé en ce moment à conduire l'armée britannique de Londres à Khartoum.

C'était l'exacte vérité, Le War Office, pressé d'en finir avec les Madhistes fanatiques qui menaçaient l'hégémonie anglaise au Soudan, et se méfiant des lenteurs administratives, avait cru devoir confier le transport de l'armée Kitchener qui prit Khartoum en septembre 1898, au directeur d'une agence de tourisme plutôt qu'à des militaires.